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Ziel Beschreibung der aktuellen Situation im Hinblick auf den Konsum neuer psychoaktiver Substanzen (NPS) in Deutschland zum Zeitpunkt der Einführung des NpSG.




Methodik Neben Sekundärdaten wird auf Erkenntnisse eines laufenden EU-Projektes zurückgegriffen; hier insbesondere Experteninterviews und Länderberichte.




Ergebnisse Im europäischen Vergleich ist NPS-Konsum in Deutschland unterdurchschnittlich weit verbreitet, wobei sich mit Bayern ein regionaler Schwerpunkt abzeichnet. Gerade regelmäßiger Gebrauch scheint sich in jüngerer Zeit stärker auf ohnehin regelmäßig Drogen konsumierende Gruppen zu konzentrieren. Risiken sind offenbar v. a. bei den synthetischen Cannabinoiden höher als bei Cannabiskonsum.




Diskussion Der Grad der Verbreitung von NPS scheint u. a. mit der Verfügbarkeit illegaler Drogen zusammenzuhängen, die wiederum vom Grad der drogenbezogenen Repression abhängt. Daher bleibt abzuwarten, ob und wie das NpSG die Verbreitung in unterschiedlichen Gruppen beeinflussen wird.
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Abstract
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Aim Description of the current situation regarding the use of new psychoactive substances (NPS) in Germany just before the introduction of the NpSG law.




Methods Apart from secondary data, the paper uses evidence from a current EC-funded project, mainly derived from expert interviews and country reports.




Results Compared to other European countries, NPS prevalence in Germany is relatively low. However, there is a regional focus on the region of Bavaria. Recently, particularly regular use seems to focus more on certain groups of persons who are regular drug users anyway. Particularly regarding synthetic cannabinoids, the risks of NPS use are higher than those of the cannabis use.




Discussion Amongst other factors, the extent to which NPS are used seems to be associated with the availability of illicit drugs, which is, in turn, associated with the degree of drug-related repression. Therefore, it remains to be seen if and how the German NpSG might affect NPS prevalence in different user groups.
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